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“A mí me gustaría 
poner en marcha un 
programa relacionado 
con la soledad no 
deseada porque hay 
muchas personas 
mayores que se 
encuentran muy 
solas y siempre están 
esperando poder 
hablar con alguien”
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25
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La imagenLa imagen

La empresa TDH, Sofás & Descanso, Petrer y Villena,donó 
un 5% de las ventas realizadas durante el mes de mayo al 
Albergue de Animales y Plantas del Medio Vinalopó y a una 
protectora de Villena. En la imagen, vemos el momento en que 
José Muñoz, de TDH, entrega un cheque solidario de 428 euros 
a Ana del refugio de animales del Medio Vinalopó.

Una vez “resuelto” el dilema político a nivel nacional, nos en-
contramos ante un escenario extremadamente complicado y 
poco esclarecedor por aquello de que la suma de los pactos 
no le da ni a la izquierda ni a la derecha, a no ser que se acaben 
entendiendo con los partidos nacionalistas más extremistas y 
cuyas exigencias para llegar a aliarse ya sabemos dónde termi-
nan desembocando. Ojalá me equivoque, pero no soy el único 
que piensa que esto acabará en la celebración de unos nuevos 
comicios antes de final de año.
A nivel local, gran parte de la atención se la está llevando el 
nombramiento oficial de Paco Ponce como nuevo Secretario 
Autonómico de Sanidad, el segundo puesto en importancia de 
la Consellería y un paso más en la nutrida carrera política de 
este petrerense, que más allá del color del partido al que de-
fiende, está demostrando una innegable capacidad de gestión 
en aquellos cometidos profesionales que se le han planteado 
a lo largo de su vida. Lógicamente, su marcha a Valencia deja 
abierto un nuevo panorama en la estructura del PP a nivel local 
y que conoceremos en breve.
En cualquier caso y dejando el tema político a un lado, todos 
andamos ya pensando en las ansiadas vacaciones estivales 
que tocamos con la punta de los dedos tras un curso intenso y 
apasionante, y hablo desde el punto de vista informativo. Algu-
nos de nosotros nos marchamos para regresar en septiembre 
pero, como no puede ser de otra forma, Radio Petrer y www.
diarioelcarrer.com (con sus redes sociales) seguirán al pie del 
cañón dando cuenta de cualquier noticia que surja durante este 
tiempo de asueto.
Queridos lectores, el equipo que cada semana trabajamos a 
destajo para que El Carrer sea una realidad, os deseamos que 
disfrutéis de las merecidas vacaciones y que intentéis ser los 
más felices posibles, algo muy importante en los tiempos que 
corren.
Un saludo a todos
LRN

“Holidays”
EDITORIAL

SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer

26
OPINIÓ

28
CONTRA

PORTADA



4 / DEL 28 DE JULIO AL 7 DE SEPTIEMBRE DE 2023

SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer REPORTATGE

Las Elecciones Generales dan como ga-
nador al PP al obtener 136 escaños, 47 
más que en los comicios de noviembre de 
2019. El PSOE obtiene 122 y ninguno llega 
a la mayoría absoluta. En la Comunidad 
Valenciana y provincia de Alicante, las dos 
fuerzas mayoritarias suben votos pero el 
PP aventaja al PSOE

Las Elecciones Generales celebradas el pa-
sado 23 de julio dieron como ganador al PP 
al incrementar en 47 el número de esca-
ños respecto a los comicios de noviembre 
de 2029 obteniendo, pues, un total de 136. 
El partido de Núñez Feijóo está seguido de 
cerca por el PSOE con 122, diputados, dos 
más que en la anterior cita electoral. La for-
mación de  Abascal obtiene 33, subiendo 
19 diputados, Sumar se queda con 31, y lo 
más significativo de las formaciones inde-
pendentistas y minoritarias es el adelanto 
de EH Bildu, con 6 diputados, al PNV, que 
se queda con 5. Asimismo destaca la baja-
da de Esquerra Republicana que se queda 
con 7 y baja un total de 6 en relación a 2019. 
Junts x Cat también baja en 1 y se queda 
con 7 y tanto Coalición Canaria como BNG 
y UPN mantienen al único diputado que 

tenían. Esto 
significa que 
la gobernabili-
dad en solita-
rio no es posi-
ble al no haber 
conseguido 
mayoría abso-
luta ninguno 
de los dos 
grandes parti-
dos del pano-
rama político 
en España. 
Respecto al re-
sultado de las Elecciones en la Comunidad 
Valenciana, el PP obtiene mejores resulta-
dos con un total de 13 diputados para la 
Cámara Baja, 5 más en los anteriores co-
micios y que supone el 34,90%, seguido 
del PSOE con 11, uno más que hace cuatro 
años y un 32,12% de los votos escrutados, 
Vox que baja 2 quedándose con 5 y un por-
centaje del 15,65% y, finalmente, Sumar 
Compromís que obtiene 4 y un 15,18%. 
También, destaca el incremento de la par-
ticipación con un 73,59%, lo que supone 
un 3,80% más que en 2019.

EL PP GANA LAS ELECCIONES GENERALES 
OBTENIENDO 136 DIPUTADOS

En la provincia de Alicante, el PP ob-
tiene 329.167 votos, un 36,77% que 
supone un 12,43% más; al PSOE lo 
votan 286.424 personas, que es el 
31,99% y también sube un 3,70% 
en relación a las Generales de 2029. 
Le sigue Vox con 145.562 votos, lo 
que supone el 16,26% y una bajada 
del 3,39% en relación a los comicios 
de 2019. Finalmente está Sumar 
+Compromís con 114.973 votantes 
y un 12,84% los votos válidos emi-
tidos.

Francisco Ponce. Partido Popular Pepa Villaplana. Suplente en la lista al Congreso por Alicante. PP

Eva Castelló. VOX Rafael Masiá. SUMAR+Compromís



JORNADA 
ELECTORAL 
SIN INCIDENTES
Las elecciones generales 
transcurrieron con total 
normalidad, sin incidentes 
dignos de destacar, ya que fue 
una jornada tranquila, con buena 
participación y colaboración 
de la ciudadanía de Petrer. No 
obstante, ese fin de semana 
sí se ha destacado por parte 
de la Policía Local la detención 
de una ciudadana, al parecer 
toxicómana, que causó daños 
a varios vehículos que estaban 
estacionados, concretamente 
a romper los retrovisores de 
los mismos. Fueron los propios 
vecinos quienes alertaron de 
estos sucesos por lo que una 
dotación de la Policía Local se 
desplazó hasta el lugar donde 
se estaban produciendo los 
hechos vandálicos y procedió 
a detener a la joven a la que se 
le instruyeron las diligencias 
oportunas. 
Por otra parte, siguiendo la 
tónica de este verano, fueron 
numerosas las denuncias 
recibidas debido a las molestias 
vecinales por tener la música 
alta en los cuartelillos, hablar 
en voz alta con las ventanas 
abiertas y hacer ruido en la vía 
pública, sobre todo procedente 
de las terrazas que mantienen 
actividad nocturna. Es evidente 
que la buena temperatura invita 
a desarrollar gran parte de 
nuestra vida social en el exterior, 
lo que multiplica este tipo de 
molestias.
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EN PETRER, EL PSOE GANA LAS ELECCIONES 
GENERALES MEJORANDO LOS RESULTADOS DE 2019
Con una participación más alta que 
hace cuatro años, el PSOE obtiene 
los mejores resultados tras las Gene-
rales celebradas el 23 J. El PP también 
sube votos y se queda a 539 de los 
socialistas

Las Elecciones Generales celebra-
das el pasado domingo, 23 de julio, 
dieron como resultado provisional, 
aquí en Petrer, una victoria para el 
Partido Socialista con 7.340 votos, 
un 36,06% lo que supone un 5,48% 
más que en 2019. Le sigue el PP con 
6.801, un 33,41% subiendo también 
un 13,05%. La tercera fuerza más 
votada en Petrer fue Vox, con 2.903 
votos, un 14,26% y bajando 3,26 % . 
Finalmente, la coalición Sumar-Com-
promís, que obtiene 2.829 votos, lo 
que supone el 13,89% de lo escruta-
do. De la jornada electoral, bastante 
tranquila y sin incidentes dignos de 
mención, también hay que subra-
yar el incremento de participación 
hizo que 20.609 personas acudieran 
a las urnas a votar. Esto supone un 
75,62%, lo que es un 2,74% más que 
en las Generales de noviembre de 
2019.

VALORACIONES 
Con la mayoría del escrutinio y, con 
resultados provisionales, obtuvimos 
las primeras valoraciones de los re-
presentantes políticos del Ayunta-
miento de Petrer. 

Como no podía ser de otra forma, 
Irene Navarro, alcaldesa de Petrer 
y representante del PSOE, hizo un 
balance muy positivo de los resul-
tados obtenidos a nivel local por-
que los socialistas habían podido 
revalidar lo que ya tuvieron en las 
Municipales y también en las Gene-
rales de 2019 y, por tanto, mostró 
su agradecimiento a aquellos que 
habían depositado su confianza en 
el PSOE para continuar mejorando 
y aplicando políticas progresistas 
en nuestro país. Asimismo, Nava-
rro también dio las gracias a todos 
aquellos que habían trabajado en 
la jornada electoral así como a los 
componentes de todas las mesas, 
presidentes, vocales, apoderados y 

agentes de las distintas fuerzas de 
seguridad.
La segunda fuerza política más vota-
da en Petrer fue el Partido Popular. 
Paco Ponce, como representante en 
el Ayuntamiento, manifestó que se 
sentía satisfecho porque habían in-
crementado apoyos en relación a las 
Municipales del pasado 28 de mayo, 
y también en las Generales de 2019, 
con 2.000 votos más. Consideraba, 
por tanto, que el resultado había sido 
muy aceptable y que la tendencia 
que comenzó en los municipios, en la 
Comunidad Valenciana y había segui-
do a nivel nacional. Según Ponce, la 
ciudadanía está pidiendo un cambio 
de gobierno. 
Como tercera fuerza política, Eva Cas-
telló, representante de Vox, se mos-
tró satisfecha por la participación de 
la ciudadanía en la jornada electoral 
aunque fue cauta a la hora de pronun-
ciarse sobre los posibles pactos entre 
el PP y Vox para formar gobierno en 
España.
Por parte de Rafael Masiá, como re-
presentante de Sumar-Compromís, 
señaló que nos habíamos encontrado 
con una España diversa, en la que con-
fiaba se constituyera un gobierno de 
coalición, a ser posible con las fuerzas 
de izquierdas, contando con los par-
tidos nacionalistas, en la que todos 
sean capaces de entenderse con el fin 
de continuar con las políticas progre-
sistas que, según su opinión, tan bue-
nos resultados habían dado.

Irene Navarro. PSOE

Reportaje de: MAITE ROMÁN CANO.
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La apertura de la Sala de Estudios 24 hora se retrasa 
unos días
Más de 150 personas 
han solicitado el acceso 
a la Sala de Estudios 24 
horas en tan solo una 
semana aunque la aper-
tura se retrasa unos días 
por fallos en el sistema 
de domótica

La apertura de la Sala 
de Estudios 24 horas re-
cientemente habilitada 
en la Avda. de Elda retra-
sa su apertura unos días 
debido a algunos fallos 
detectados en el sistema 
de domótica y el control 
de accesos a estas de-
pendencias municipales 
para usuarios mayores 
de 16 años. El concejal 
de Urbanismo, David 
Morcillo, ha señalado que el retraso 
será de poco tiempo, que se está in-
tentando resolver el inconveniente 
pero ante todo debe prevalecer la se-
guridad de los usuarios y es por ello 
que prefieren no abrir mañana toda-
vía. Como dato destacable, el con-

cejal ha indicado que desde que se 
abrió el plazo para solicitar el acceso 
a la sala, hace una semana, ya se han 
tramitado más de 150 peticiones.
Sin duda, se trata de un servicio que 
a tenor de la cantidad de peticiones 
de acceso que hay ya y las que está 

Reapertura de la cantina del Polideportivo

El hostelero local, Key Reyes, reabre la 
cantina del Polideportivo Municipal tras 
llegar a un acuerdo de arrendamiento con 
el Ayuntamiento

La cantina del Polideportivo Municipal de 
Petrer ya está, de nuevo, operativa, tras 
un tiempo en el que la instalación es-

previsto se tramiten en los próximos 
días, se puede decir que está resul-
tando todo un éxito y que, por tanto, 
tal y como ha indicado el edil de Ur-
banismo, se confirma la necesidad 
de tener una Sala de Estudios 24 ho-
ras en nuestra población. 

taba carente de este servicio muy de-
mandado por los usuarios, sobre todo 
por los que acuden a la piscina pública 
en época veraniega. Key Reyes, hos-
telero local que ha firmado el contrato 
de arrendamiento con el Ayuntamiento 
para la reapertura de la cantina, comen-
ta que dio el paso porque era conoce-

dor, en primera persona, de la nece-
sidad de tener abierta una instalación 
de estas características en un lugar tan 
concurrido. 
En sus primeros días, el nuevo propietario 
admite que está teniendo mucha acepta-
ción porque son cada vez más los clientes 
que acuden.
De momento, el horario de apertura, ahora 
que las piscinas municipales y las escuelas 
de verano están a pleno rendimiento, es 
de 9 de la mañana a 8 de la noche. No 
obstante, no descarta la posibilidad de 
ampliarlo puesto que están acondicio-
nando el local con el fin de ofertar menús 
diarios y cenas. 
Finalmente, Key Reyes destaca que la can-
tina dispone de un acceso independiente 
que le permite abrir cuando el Polidepor-
tivo esté cerrado. Para poder ofrecer este 
servicio en condiciones a la clientela, está 
dotando a la instalación de maquinaria 
nueva que potencie la calidad del género.

Key Reyes en la cantina del Polideportivo
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Paco Ponce, nombrado nuevo Secretario Autonómico 
de Sanidad
Paco Ponce, candidato a la alcaldía 
del PP en las Municipales del pasa-
do mes de mayo, ha sido nombrado 
Secretario Autonómico de Sanidad, 
segundo máximo cargo dentro de la 
Conselleria de Sanidad y Salud Pú-
blica

Paco Ponce, portavoz del Partido 
Popular en el Ayuntamiento de Pe-
trer y candidato a la alcaldía en las 
Municipales del pasado 28 de mayo, 
ha sido la gran apuesta de Carlos 
Mazón, presidente de la Generalitat 
Valenciana, al ofrecerle la secretaría 

autonómica de Sanidad, el segundo 
cargo más importante de la Conselle-
ria después del propio Conseller. Un 
cargo que Ponce ocupa de manera 
oficial tras los nombramientos de se-
cretarías y subsecretarías que se han 
llevado a cabo esta semana. Además, 
el president del Consell también dio 
a conocer hace unos días que en el 
decreto de composición del Gobier-
no Autonómico se pasará de 55 a 46 
secretarías y subsecretarías, lo que 
supondrá un ahorro anual de 800.000 
euros, es decir, alrededor de 3 millo-
nes de euros en toda la legislatura.

Mención de Honor al Mérito Cultural para la 
arqueóloga local Concha Navarro
Petrer otorga la Mención de Honor al 
Mérito Cultural de la ciudad a la ar-
queóloga Concha Navarro

La alcaldesa de Petrer, Irene Navarro, 
ha anunciado que llevará al Conse-
jo Municipal de Cultura del próximo 
mes de septiembre, con el apoyo de 
los cuatro partidos políticos con re-
presentación municipal, la propuesta 
para que la arqueóloga e historiadora 
Concha Navarro Poveda sea recono-
cida con la Mención de Honor al Mé-
rito Cultural de Petrer. La propuesta 
también incluye que la sala de exposi-
ciones temporales del Museo Dámaso 
Navarro lleve el nombre de “Arqueólo-
ga Concha Navarro Poveda”.
La alcaldesa ha subrayado que esta 
decisión viene respaldada por mu-
chos méritos, pero, sobre todo, por el 
interés que ha demostrado hacia mu-
chos aspectos de la localidad, sobre 
todo en aquellos que han tenido que 
ver con  el conocimiento y divulgación 
de su historia. La primera autoridad 
local también ha destacado que “Con-
cha siempre está dispuesta cuando 
Petrer la necesita, porque el amor que 
le profesa a su pueblo es infinito”.
Una vez que la propuesta haya sido 
aprobada por el Consejo Municipal de 
Cultura, tendrá que ser ratificada por 
la Junta Local.

Concha Navarro nació en Petrer en 
1949. Es licenciada en Historia por 
la Universidad de Alicante, desarro-
llando profesionalmente, a través de 
la arqueología y la museografía, un 
amplio abanico de conocimientos de 
las culturas que poblaron el territorio 
petrerense. Previamente estuvo vin-
culada a las actividades del Grupo Ar-
queológico Petrelense del que entró 
a formar parte, pasando a denomi-
narse después, Grupo Arqueológico 
Dámaso Navarro  hasta su disolución 
en el año 2000. Desde 1983, año de 
finalización de la licenciatura de His-
toria, su trabajo y labor investigadora 

se ha centrado en las excavaciones y 
estudios arqueológicos, destacando 
sus intervenciones en los castillos 
del Vinalopó como el de Sax, el de 
la Mola de Novelda y en el de Petrer. 
En 1986 Concha asumió el cargo de 
arqueóloga municipal y directora del 
museo de Novelda, que dirigió hasta 
su jubilación en el año 2016. Desde 
2019, año de su creación, preside la 
Asociación Amigas y Amigos del Mu-
seo Dámaso Navarro de Petrer.
NERVIOSA, EMOCIONADA Y 
AGRADECIDA
La receptora de dicha Mención de 
Honor, Concha Navarro, ha declara-
do estar muy nerviosa, emocionada, 
pensando en si sus padres vivieran, 
así como muy agradecida a la corpo-
ración municipal por haber pensado 
en ella. No obstante, la arqueóloga 
señala que todas sus aportaciones a 
la arqueología y a la cultura de Petrer 
las ha hecho porque siempre le ha 
apasionado su trabajo y sin pensar en 
recibir ningún reconocimiento. Para 
ella, ha dicho, fue toda una sorpresa 
cuando se lo comunicó la Alcaldesa, 
momento en el que la acompañaba el 
arqueólogo municipal, Fernando Ten-
dero. Concha añadió que era todo un 
honor, reiteraba sus agradecimientos 
y apuntaba haberse quedado sin pa-
labras. 
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Aprobada una modificación de 60.000 euros 
destinada a Deportes, arreglo de caminos y edificios 
municipales
El pleno de julio aprueba una mo-
dificación crédito de 60.000€ en 
los apartados de promoción y 
fomento del deporte, conserva-
ción y adecuación de edificios 
municipales y rehabilitación de 
caminos vecinales 

Dentro del orden del día de la 
sesión plenaria correspondiente 
al mes de julio celebrada esta se-
mana, en el apartado de Hacien-
da destacó una modificación 
de crédito por un montante de 
60.000€ y dividida en tres apartados. En 
el de promoción y fomento del depor-
te, y según el convenio recientemente 
firmado con el Club Santo Domingo Vo-
leibol Petrer, se han destinado 20.000€ 
para completar la partida que ya tenía 
concedida de 30.000€, con el fin de lle-
gar hasta los 50.000€ acordados para 
poder afrontar con garantías la tempo-

rada en la que el primer equipo masculi-
no debutará en la máxima categoría del 
voley nacional. También, en el apartado 
de administración general, se destina 
una partida de 15.000€ para la conser-
vación y adecuación de edificios munici-
pales, más concretamente de los bajos 
de la Plaça del Derrocat, donde actual-
mente se ubica la concejalía de Medio 

Gran afluencia de bañistas en el ecuador de la 
temporada de las piscinas de verano
Deportes destaca la gran afluencia de 
usuarios en el ecuador de la tempora-
da de las piscinas de verano. Sólo en 
abonos se han vendido hasta la fecha 
más de 400 

En el paso de ecuador de la temporada 
de las Piscinas de Verano del Polide-
portivo Municipal, la concejala de De-
portes, Patricia Martínez, ha realizado 
una valoración muy positiva del desa-
rrollo y actividad de estas instalacio-
nes deportivas desde que abrieron sus 
puertas al público hace un mes. Ade-
más, ha destacado la buena aceptación 
que tienen las piscinas de verano entre 
los vecinos de Petrer y de otros munici-
pios cercanos. Prueba de ello es que se 
han vendido más de 400 abonos, entre 
familiares e individuales, mientras que 
las entradas individuales también es-
tán siendo muy solicitadas, principal-
mente, los fines de semana, de viernes 
a domingo.
En el balance del primer mes de activi-

Ambiente, que se trasladará al 
edificio de Servicios Generales, 
ya que la intención es instalar 
allí las dependencias de depar-
tamento municipal de Personal, 
mientras que en gran parte del 
espacio que en la actualidad 
ocupa la oficina de Desarrollo 
Económico y que no tiene utili-
dad, se ubicaría el departamen-
to de Informática.
Para completar la modificación 
de crédito, está el apartado de 
caminos vecinales con una do-

tación de 25.000€ que, junto con otra 
cantidad similar procedente del Ayun-
tamiento de Sax, se destinará a la re-
habilitación del paso existente sobre 
la Rambla dels Cotxinets que se en-
cuentra en un estado muy deteriorado 
y peligroso para aquellos vecinos que 
lo utilizan para acceder a las partidas 
rurales de esta zona del municipio.

dad de estas instalaciones deportivas, 
Patricia Martínez destaca lo complica-
da que fue la primera quincena debido 
a los actos vandálicos y conflictos con 
algunos usuarios, llegando incluso a 
expulsar a un grupo de menores que, 
en lo que queda de temporada, no po-
drán acceder al recinto de las piscinas. 

Para hacer frente a esa situación, 
desde la concejalía de Deportes, se 
decidió reforzar la vigilancia privada, 
así como la colaboración de la Policía 
Local con el fin de que los usuarios 
de las piscinas puedan disfrutar, sin 
problema alguno, de un ambiente de 
diversión y ocio.
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El Ayuntamiento habilita el Canal de Denuncias 
Anónimas para evitar la impunidad de las sanciones
El Ayuntamiento de Petrer anuncia 
la puesta en marcha del Canal de 
Denuncias Anónimas cumpliendo 
así una normativa europea. El obje-
tivo es que ninguna denuncia que 
pueda tener consecuencias jurídi-
cas administrativas o penales, que-
de impune

A través de la sede electrónica del 
Ayuntamiento de Petrer se podrá 
acceder a partir de ahora al Canal de 
Denuncias Anónimas. Un servicio 
exigido a las administraciones pú-
blicas y a las empresas por la Unión 
Europea para optar a sus fondos y 
ayudas y que, incluso, de no tenerlo, 
puede ser objeto de sanción. David 
Morcillo, concejal de Comunicación, 
ha manifestado que se trata de un 
formulario que, una vez cumplimen-
tado, será confidencial. En él, el de-
nunciante hará constar sus datos, 
motivo de la denuncia o aportar las 
pruebas o documentos que estime 
conveniente siempre que se tenga 
indicios de que se trate de un asun-
to que pueda tener consecuencias 
jurídicas administrativas o penales. 
Morcillo ha matizado que no es una 
herramienta para tramitar quejas o 
consultas porque para ese tipo de 

trámites hay otras vías.
Por su parte, Marina Toledo, técnica 
del departamento de Secretaría, ha 
recordado que el formulario es con-
fidencial para proteger al denun-
ciante ante posibles represalias y ha 
subrayado que el objetivo del Canal 
no es otro que el que cualquier san-
ción administrativa o penal no que-
de impune. De esta forma, según ha 

matizado, también se consigue una 
administración más transparente. 
Así pues, los asuntos que pueden 
ser denunciados a través del Canal 
de Denuncias Anónimas son aque-
llos que estén relacionados con la 
contratación pública, la seguridad 
de los productos, protección del 
Medio Ambiente, Salud Pública o 
protección de los consumidores.

Lizán anuncia la intención de reforzar el sistema de 
seguridad en la Avda. Catedrático José Mª Bernabé

El concejal de Policía y Seguridad 
Ciudadana, Pablo Lizán, asegura 
que harán un esfuerzo para mejorar 
el sistema de seguridad en la Avda. 
Catedrático José Mª Bernabé pero 
tendrá que esperar hasta que pase 
el verano

Tras las múltiples quejas vecinales 
por las molestias y suciedad que de-
positan las personas que frecuentan 
la Avda. Catedrático José Mª Bernabé 
las tardes noches de estos meses es-
tivales, la concejalía de Policía y Segu-
ridad Ciudadana ha decidido actuar. 
Si bien es cierto que las patrullas poli-
ciales pasan a menudo por la zona, es 
muy difícil coger “in fraganti” a aque-

llos que cometen una infracción de 
tráfico por carreras ilegales con mo-
tos, poner la música muy alta o tirar 
basura a la vía pública. Es por ello que 
el concejal delegado del área, Pablo 
Lizán, ha declarado su compromiso 
de hacer un esfuerzo y mejorar di-
cha seguridad implantando cámaras 
de vigilancia tal y como se ha hecho 
en otros lugares de la población. No 
obstante, ha matizado que ahora, de-
bido al poco tiempo disponible antes 
del periodo vacacional de las empre-
sas y también del funcionariado, que 
deja mermados algunos departamen-
tos municipales, se ha optado por co-
menzar a trabajar en ello el próximo 
mes de septiembre.

Marina Toledo y David Morcillo
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Los mercadillos reducen su horario los días de alerta 
naranja o roja por altas temperaturas

Comercio activa un protocolo de 
actuación para evitar golpes de ca-
lor entre los comerciantes, clientes 
y trabajadores de la limpieza en los 
mercadillos los días de alerta naranja 
o roja por altas temperaturas

La concejalía de Comercio que delega, 
Aida Tortosa, ha activado un protoco-

Servicios Generales refuerza el mantenimiento de los 
parques y jardines en verano
El Ayuntamiento y AUDECA refuer-
zan la plantilla dedicada al mante-
nimiento de parques y jardines con 
tres empleados más durante los 
meses de verano

La concejalía de Servicios Genera-
les del Ayuntamiento de Petrer y 
AUDECA, empresa que se encarga 
del mantenimiento y cuidado de 
parques, jardines y zonas verdes de 
la población, incluidos colegios, ha 
acordado reforzar con tres traba-
jadores más la plantilla que habi-
tualmente se hace cargo de estas 
tareas. Fernando Díaz, concejal del 
área, ha matizado que será duran-
te los meses de junio a septiembre 
dado que es la época del año en la 
que los ciudadanos más salen a la 
calle y hacen más uso de los es-
pacios públicos, por tanto, deben 
estar en mejores condiciones. Res-
pecto a los colegios, tan solo se re-
trasarán los trabajos en los tres en 
los que se desarrolla la Escuela de 

Verano, labores que se harán una 
vez acabe esta actividad.
Asimismo, Santiago Paños, repre-
sentante de AUDECA, ha destacado 
lo importante que es para ellos que 
los espacios y zonas verdes estén 
en óptimas condiciones así como 
el hecho de que el personal de re-
fuerzo pertenezca a un sector de 

población que más dificultades tie-
ne a la hora de incorporarse al mun-
do laboral, bien por edad o por te-
ner alguna discapacidad. Por tanto, 
ese refuerzo, aunque sea temporal, 
cumple doble objetivo, mantener 
limpios y bonitos los parques y dar 
empleo a personas que lo necesi-
tan.

lo de actuación en los mercadillos de 
la Frontera y calle La Huerta los días 
en los que estemos en alerta naran-
ja o roja por altas temperaturas con 
el fin de que el calor afecte lo menos 
posible a los comerciantes, clientes 
y trabajadores de la limpieza. Torto-
sa ha anunciado que dicho protocolo 
consiste en reducir la jornada del mer-

cadillo que comenzará a recoger a las 
12 de mediodía.
Por su parte, el concejal de Servicios 
Generales, Fernando Díaz, ha mani-
festado que Fobesa se puso en con-
tacto con la concejalía para que ésta 
tuviera en cuenta los riesgos a los 
que se exponían los trabajadores de 
dicha empresa los días de intenso ca-
lor cuando ejercen su trabajo cuando 
acaba el mercadillo.  
La alcaldesa, Irene Navarro, ha subra-
yado que de lo que se trata es de in-
formar a la población de esos horarios 
especiales siempre que haya alerta 
naranja o roja, entendiéndolo siempre 
como la sensibilidad especial que se 
tiene hacia las personas que trabajan 
en las calles, parques o jardines, a la 
vez que el ayuntamiento se hace eco 
de un Real Decreto que regula ese 
tipo de actividades laborales al aire 
libre en determinadas circunstancias 
como las elevadas temperaturas.

Juan Francisco Jover, junto a Aida Tortosa, Irene Navarro y Fernando Díaz

Santiago Paños, trabajadores de refuerzo y Fernando Díaz
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El turismo no para de crecer en Petrer
Los datos de Turismo del primer 
semestre de 2023 son optimistas 
y esperan un nuevo récord cuando 
acaba el año confiando en superar 
los 25.000 visitantes. El concejal 
confirma la concesión de dos sub-
venciones 

Los datos que recoge la concejalía 
de Turismo en relación al número 
de personas que visitan nuestra 
población o disfrutan de la oferta 
turística no paran de crecer. Si 2022 
finalizaba batiendo récord de turis-
tas de septiembre a diciembre, la 
tendencia en este 2023 está siendo 
muy similar con nuevos récords en 
los meses de enero, marzo y mayo 
hasta alcanzar ya los más de 12.000 
actuales. David Morcillo, como dele-
gado del área, ha señalado que si la 
tendencia continua siendo la misma, 
es muy probable que acabe 2023 su-
perando los 25.000 visitantes, una 
cifra impensable hace unos años.
Asimismo, Morcillo se ha referido 
al cambio de tendencia que está 
habiendo respecto a la procedencia 
del turista. Si en 2018 había muchos 
visitantes de procedencia local, en 
estos momentos eso ya no es así 
porque los últimos datos registra-
dos dan como resultado que solo 
3.700 son de Petrer frente a los 

7.000 del resto de la Comunidad Va-
lenciana, 1.000 de otras comunida-
des autónomas y 900 de otros paí-
ses. En esto ha contribuido la firma 
de convenios con empresas turísti-
cas que ha hecho crecer la cantidad 
de autobuses con turistas que lle-
gan a nuestra población.
Finalmente, el concejal ha destaca-
do la puesta en valor que también 
han hecho las instituciones del tra-
bajo que se está desarrollando en 
Petrer en materia de Turismo. No 
en vano, el año pasado, la Conse-

llería concedió un premio a la Inno-
vación a la Tourist Info de nuestra 
localidad y, ahora, la Diputación, 
ha concedido dos subvenciones de 
dos líneas diferentes, por un lado, 
para la comunicación digital con la 
que promocionar los productos tu-
rísticos de 3.000 euros y, por otro 
lado, otra de 12.000 euros para la 
creación de nuevas ofertas y a la 
que se han podido acoger todos los 
municipios que el año pasado se 
vieron afectados por algún incendio 
forestal como fue el caso de Petrer.

Concurrida la ruta del Camino de Santiago petrerense
Un nutrido grupo de personas disfrutaron de 
la ruta de curiosidades sobre el Camino de 
Santiago petrerense 

La ruta del Camino de Santiago Petrerense 
volvió a resultar un éxito de participación. 
Ésta se llevó a cabo el pasado domingo ante 
la inminente festividad de Santiago Apóstol 
de 2023 que se celebraba dos días más tarde. 
Dado que Petrer es punto de parada del Cami-
no de Santiago del Sureste y, además, cuenta 
con dos tallas del Patrón de España, una de la 
imagen de Santiago Matamoros y la otra del 
Santiago Peregrino, es por lo que se diseño 
esta ruta turística muy amena y centrada en 
historias, anécdotas y curiosidades. Así pues, 
los participantes hicieron un total de ocho pa-
radas, coincidiendo con el mismo número de 
letras del nombre de Santiago, entre ellas, la 
Plaça de Dalt, la ermita de San Bonifacio o la 
parroquia de San Bartolomé.

El concejal del área, David Morcillo, durante la rueda de prensa



12 / DEL 28 DE JULIO AL 7 DE SEPTIEMBRE DE 2023

SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer NOTÍCIES

Concerts d´Estiu con la danza como protagonista

Tanto en el parque El Campet como en los Jardines Alcalde Vicente Maestre, la dan-
za ha tuvo el pasado fin de semana todo el protagonismo ya que los “Concerts 
d´Estiu” incluían las actuaciones de los grupos de danza de Cayetana Ferrández y 
la Academia de Baile de Dori Andreu. Dos agrupaciones locales que son habituales 
e imprescindibles dentro de la programación de estos conciertos de verano que 
organiza la concejalía de Cultura. Los previstos este fin de semana son: este sábado 
día 29 de julio, en el parque El Campet, “Tradifusió”, y el domingo, 30 de julio, en los 
Jardines Alcalde Vicente Maestre, la Parranda “El Portell” de Castalla.

El Festival de Guitarra toca techo en calidad
El Festival Internacional de Guita-
rra José Tomás-Villa de Petrer des-
taca por la calidad de sus concier-
tos y respuesta del público en los 
espectáculos al aire libre

El sábado se clausuró el 26 Festi-
val Internacional de Guitarra José 
Tomás Villa de Petrer celebrado en 
Petrer desde el 8 de julio con 22 
conciertos y sumándole el Concur-
so José Tomás en el que tomaron 
parte alrededor de 70 personas, en 
diferentes categorías. Las últimas 
actuaciones del festival fueron el 
viernes, con Marco Socías y Álex 
Garrobé en el Centro Cultural, y 
también Ensemble de Guitares Co-
pla en la Explanada del Castillo. El 
sábado fue el concierto de clausura 
con Niño Josele Sexteto- “Galaxias”. 
Pepe Payá, como director de este 
evento musical de carácter interna-
cional, hizo balance y apuntó que el 
festival había tocado techo en cuanto 
a la calidad de los artistas que han to-
mado parte en los conciertos, muchos 
de ellos ampliamente galardonados. 
Sin duda, primeros espadas dentro 
del mundo de la guitarra, ofreciendo 
espectáculos en muchos escenarios 
disponibles, tanto al aire libre como 

en interior de recintos. Precisamente 
los ofrecidos en la explanada del Cas-
tillo, ermitas o parques, han sido los 
que más éxito de afluencia han teni-

do, no así tanto los del Teatro Cervan-
tes. Aún así, Payá ofrecía un balance 
muy positivo y afirmaba estar muy 
satisfecho con el resultado.

Ballet de Dori Andreu

Cayetana Ferrández

Concierto de clausura del Festival de Guitarra

Álex Garrobé Marco Socías
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Sabries reconèixer els diferents tipus de 
plàstic que ens envolten? Sí, has llegit bé, 
existeixen diferents formes de plàstic amb 
propietats diferents que fan d’ells un reci-
pient perfecte per a segons quins produc-
tes. Segons el tipus de plàstic, serà més 
fàcil o impossible el seu reciclatge. 
En aquest text us explicarem els tipus de 
plàstics que existeixen, com es classifi-
quen i de quina forma poden ser reciclats.
Els plàstics es classifiquen segons les seu-
es propietats en: termoplàstics, termoes-
tables i elastòmers. 
Els termoplàstics poden ser deformats 
amb facilitat en aplicar una font de calor i, 
el més important, es poden reciclar fàcil-
ment, ja que són molt mal·leables. Hi ha 
infinitat de tipus de termoplàstics, com el 
polietilé (PE), el polipropilè (PP), el policlo-
rur de vinil (PVC), poliestiré (PS), poliuretà 
(PU) o polietilé tereftalato (PET). 
Quins noms més estranys, veritat? Què us 
sembla si veiem que productes del nostre 
dia a dia contenen termoplàstics?
· Botelles de plàstic: les botelles d’aigua, 
refrescos i altres líquids solen estar fetes 
de PET.
· Envasos d’aliments: els envasos de plàs-
tic utilitzats per a emmagatzemar aliments 
com a iogurt, mantega, salses i molts al-
tres productes són generalment fabricats 
amb termoplàstics com a polipropilè (PP) 
o poliestiré (PS).
· Bosses de plàstic: les bosses de compres 
i les bosses de fem són fabricades amb 
polietilé.
· Joguets de plàstic: molts joguets, des de 
blocs de construcció fins a les nines, estan 
fets de diferents tipus de termoplàstics, 
com el polietilé (PE), el polipropilè (PP) o el 
policlorur de vinil (PVC).
· Cables i filferros recoberts: els cables 
elèctrics i els filferros utilitzats en la indús-
tria solen tindre un revestiment de termo-
plàstic, com el polietilé (PE) o el clorur de 
polivinil (PVC).
Els termoestables, d’altra banda, són plàs-
tics difícils de reciclar, ja que una vegada 
han adquirit una forma, ja no es pot mo-

dificar la seua estructura. Els termoplàs-
tics més utilitzats són la baquelita, la re-
sina epoxi, la resina de poliuretà, la resina 
fenòlica i un altre tipus de resines.
Igual que amb els termoplàstics, hi ha 
molts termoestables que utilitzem en el 
nostre dia a dia i no som conscients.
· Utensilis de cuina: alguns mànecs d’uten-
silis de cuina, com a culleres de cuina, 
espàtules i anses de paelles, poden estar 
fets de termoestables com la baquelita o 
resines fenòliques per a resistir la calor i 
proporcionar aïllament tèrmic.
· Electrònica: en la indústria electrònica, 
els termoestables s’utilitzen en encapsu-
laments i recobriments protectors per a 
components electrònics. Els circuits im-
presos poden estar protegits per resines 
epoxi per a evitar la humitat i protegir els 
components.
· Frens d’automòbils: alguns components 
del sistema de frens d’automòbils, com a 
pastilles i revestiments, poden contindre 
termoestables com les resines fenòliques 
per a proporcionar resistència a la calor i la 
fricció necessària per al frenat.
Finalment, els elastòmers són plàs-
tics amb una gran capacitat elàstica, 
aquests, igual que els termoestables 
no poden ser remodelats una vegada 
han sigut refredats, per tant el seu pro-
cés de reciclatge és molt més complex. 
Aquests provenen de diferents tipus de 
cautxú com el de nitril, de silicona o fins 
i tot del natural, que prové directament 
d’un arbre.
Els productes que contenen elastòmers 
són:
· Pneumàtics d’automòbils: els pneumà-
tics estan fets d’una combinació d’elas-
tòmers, com el cautxú natural o sintètic, 
que els proporcionen la seua capacitat 
de flexibilitat i resistència al desgast.
· Guants de goma: els guants de goma 
utilitzats en la indústria mèdica, labora-
toris i altres entorns de treball estan fets 
d’elastòmers, com el làtex natural o el ni-
tril, que ofereixen flexibilitat i resistència 
a productes químics.

· Soles de calçat: les soles de molts tipus 
de calçat, com a sabatilles esportives i 
botes, estan fetes d’elastòmers com el 
cautxú o el poliuretà, que ofereixen trac-
ció, amortiment i resistència al desgast.
És important tindre en compte que exis-
teixen nombrosos tipus de plàstics que 
utilitzem en la nostra vida diària, i és es-
sencial comprendre’ls per a poder reci-
clar-los adequadament. 
No obstant això, és important destacar 
que només una xicoteta part dels plàs-
tics que consumim pot ser reciclada. Per 
tant, és crucial adoptar pràctiques que 
minimitzen el nostre consum de plàstic.
Abans d’adquirir un producte, hem de 
considerar si realment el necessitem. És 
fonamental buscar alternatives sosteni-
bles, com a productes a granel, reutilitza-
bles o envasos de vidre. Si no és possible 
reduir el consum d’envasos de plàstic, és 
important identificar el tipus de plàstic 
utilitzat i seleccionar aquells que poden 
ser reciclats.
Una vegada consumits, els plàstics han 
de ser reciclats correctament. Per a això, 
és necessari depositar-los en el conteni-
dor groc més pròxim.
En prendre consciència del nostre con-
sum de plàstics i adoptar pràctiques es-
tratègiques, podem contribuir a reduir 
l’impacte ambiental dels plàstics i treba-
llar cap a un futur més sostenible.
Des de l’equip d’educadores ambientals 
de Petrer, volem recordar-vos que estem 
a la vostra disposició per a consultar i 
resoldre qualsevol problema relacionat 
amb la separació, l’ús de contenidors, 
el compostatge, el reciclatge i altres te-
mes relacionats en el correu electrònic 
dudas@petrercorazonecologico.es, el 
telèfon 655 250 326 o en la nostra oficina 
d’educació ambiental, en la primera plan-
ta de la Biblioteca Pública Poeta Enrique 
Amat.

EDUCADORES AMBIENTALS 
DE PETRER     

PLÀSTICS AL DIA A DIA
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Eli Martínez cumplió la 
pasada semana 40 años y, 
como no podía ser de otra 
manera, lo celebró rodeada 
de amigos y familiares en su 
casa de campo en la partida 
de Puça. Nos cuentan que 
la maratoniana jornada fue 
extraordinaria en todos los 
sentidos.

El pasado viernes, jugadores, 
cuerpo técnico y algunos 
padres de la familia del 
Tenis Petrer, dentro de 
las actividades del Stage 
de verano, disfrutaron de 
una magnífica jornada de 
Convivencia en el paraje 
natural del Pou Clar de 
Ontinyent donde el buen 
ambiente fue la tónica 
predominante de este 
fantástico dia.

La familia Iborra, junto a sus 
primos “Cosinos”, disfrutaron 
de una cena de hermandad en 
el bar “El Barrio”, ubicado en 
La Foia. Durante la velada se 
contaron mil y unas anécdotas 
predominando el buen 
ambiente y la diversión entre 
todos los comensales.

Los componentes de la fila 
“Halcones del desierto” de la 
comparsa Moros Beduinos, se 
reunió en un conocido bar de 
la partida de La Horteta para 
celebrar las bodas de oro del 
matrimonio “Tati” y Fini Iborra.

CUARENTA 
ANIVERSARIO

CONVIVENCIA

IBORRA Y 
“COSINOS”

“HALCONES DEL 
DESIERTO”
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Antonio José 
Piqueres, cumplió 
54 primaveras 
y lo hizo bien 
acompañado 
por el grupo de 
amigos de toda la 
vida disfrutando 
de una larguísima 
jornada 
gastronómica 
campestre.

Celebrant en una casa de 
camp de l’Esquinal els 95 anys 
de Fausti “la de Caprala”. En 
la foto apareix rodejada de la 
seua familia, fills, nets i renets. 
D’esquerra a dreta: Marianín, 
Markel, Mariano, Daniela, Ceci, 
Mª Carmen, Fausti, Merce, 
Carmen, Juanín, Mario, Sara i 
Amador.

Hace algunos días, Rogelio y Magdi celebraron su 50 aniversario de boda. El evento 
tuvo lugar en su casa de campo de la Horteta a la que no faltaron sus familiares y 
amigos más allegados.

“CUMPLE”

ANIVERSARI 
DE FAUSTI

50 ANIVERSARIO 
DE BODA
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Victorias en las categorías absoluta e 
infantil

El pasado sábado se celebró el tra-
dicional Aquatlon de Antella con dos 
pruebas en distancia estándar, es de-
cir, 1.000 metros de natación y 5.000 
metros de carrera a pie, competición 
que contó con la participación de 
María José Guardiola, Félix Jiménez y 
Juanjo Martínez. Los tres completaron 
una gran actuación, manteniéndose 
siempre en los grupos delanteros. 

TRIATLÓN

El Triatlón Petrer se luce en 
Antella

El de Petrer llega de ganar el Trofeo de 
Torrent

El pilotari local, Álvaro Francés, jugará, 
con Jesús de compañero, la semifinal 
del Trofeo Diputación de Alicante el 
próximo jueves 27 de julio, a las 18:30 
horas, en el trinquete de Ondara, con-
tra Pere Roc II y Héctor. 
En la gran final que se disputará este 
domingo 30 de julio, a las 11:30 horas, 
en el trinquete “El Rovellet” de Denia, 
ya espera la pareja formada por Giner y 
Santi que vencieron en la otra semifinal 

PILOTA VALENCIANA

Álvaro y Jesús buscan la final del Trofeo Diputación

Tras cruzar la meta, María José se alzó 
con la victoria y Félix fue segundo, en 
sus respectivas categorías. 
CANTERA
Al finalizar esta prueba le tocó el turno 
a la distancia sprint con 500 metros 
de natación y 2.500 metros de carrera 
a pie. Del Triatlón Petrer tomaron par-
te Sara Jiménez, Javier Jiménez, Sara 
Simón, Jorge Simón, Adriana Martí-
nez y Daniel Rubio, todos ellos con 
edades comprendidas entre los 12 y 
13 años. El balance fue muy positivo 

puesto que, a pesar de su juventud, 
fueron capaces de entrar entre los 
primeros clasificados de la categoría 
absoluta en la que Sara Jiménez fue 
segunda y su hermano Javier tercero. 
En categoría infantil, el podio lo copa-
ron los triatletas de Petrer, en mascu-
lino 1º Javier Jiménez, 2 Jorge Simón y 
3º Daniel Rubio; y en femenino 1ª Sara 
Jiménez, 2ª Adriana Martínez y 3ª Sara 
Simón. Por ende, también lograron la 
victoria en la clasificación por equipos 
en ambas categorías.

a José Salvador y Pere por un ajustado 
60-55, partida que se jugó en el trin-
quete “Abelardo Martínez” de Petrer.
VICTORIA EN TORRENT
El VI Trofeo Ciudad de Torrent se cerró 
con la victoria de Álvaro Francés y To-
más II que superaron en la final a José 
Salvador y Nacho por 60-30. La pareja 
firmó una magnífica actuación porque 
el resto de Petrer estuvo superlativo en 
todas las facetas del juego, bien acom-
pañado por Tomás II que se exhibió en 
la cuerda con un variado elenco de gol-
pes. 

El Triatlón Petrer, en lo alto del podio. Javier Jiménez, a la izquierda

Sara Jiménez, a la derecha
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Los dos jóvenes continúan su progresión de manera brillante

En el open de Zaragoza (modalidad preolímpica) disputado del 
14 al 16 de julio, las jóvenes raquetas del Club Frontenis Petrer, 
Álvaro Lacueva Araque y Arnau Tolsada Bernabé, lograron clasi-
ficarse para disputar la final y, posteriormente, ganarla al equipo 
formado por Fran (Torrent) y Gavi (Quart de Poblet).
Por otro lado, en el open de Cogeces del Monte (modalidad olím-
pica) disputado del 17 al 19 de julio, también consiguieron llegar 
a la final y, tras un partido muy intenso y emocionante, se alzaron 
con el título en el tercer set frente al dúo formado por Luca y Ser-
gio de Marbella.
Cabe destacar la buena organización en ambos eventos y el gran 
ambiente que han podido disfrutar.

FRONTENIS

Álvaro Lacueva y Arnau Tolsada ganan los opens 
nacionales de Zaragoza y Cogeces del Monte

RETO ATLÉTICO

Ana Beltrán afronta un 
nuevo reto deportivo para 
visibilizar la lucha contra el 
cáncer infantil
Correrá la parte final 
del Camino de San-
tiago 

La atleta petrerense, 
Ana Beltrán, afron-
tará un nuevo reto 
deportivo durante la 
primera quincena del 
mes de agosto, esta 
vez para hacer visi-
ble la lucha contra el 
cáncer infantil, por 
lo que vestirá una 
camiseta alegórica 
con el logotipo del 
colectivo para el que 
solicita todo el apo-
yo posible. 
En esta ocasión, Ana correrá un total de cinco etapas 
del Camino de Santiago francés. Partirá desde la locali-
dad de Sarria el lunes 7 de agosto e irá corriendo entre 
25 y 35 kilómetros diarios hasta llegar a Santiago de 
Compostela. Se trata de la parte final del trayecto, con-
siderada como una de las más bonitas y exigentes por 
aquellos peregrinos que las han recorrido.
Tanto al principio como al final de cada etapa, Ana reci-
birá estará asistida por su marido que realizará el mis-
mo recorrido en coche.

NATACIÓN

Andrea Monzó en el 
Nacional Open de Verano de 
Málaga

Nadará cuatro pruebas en mariposa y crol

Andrea Monzó Serrano nada esta semana el Campeonato de 
España Open de Verano que se disputa en Málaga. La joven 
nadadora del KZM CN Petrer ha optado por competir en un 
total de cuatro pruebas, todas ellas muy explosivas y de gran 
exigencia física como son el 50 y 100 mariposa y el 50 y 100 
libre. 
En principio el objetivo principal es el de mejorar sus mejo-
res registros personales, no obstante, no Andrea no descarta 
nada en los 50 mariposa, prueba en la que acude con la quinta 
mejor marca del campeonato y en la que, si todo va bien, po-
dría luchar por codearse con las mejores especialistas del país, 
“es una prueba en la que cualquier mínimo error te pasa fac-
tura y subes el tiempo. Así que voy a ir a tope desde el primer 
metro y después veremos hasta donde puedo llegar”, indica 
la nadadora. 
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Tomi, Sergio, Álvaro, Alfredo y Ximo 
renuevan con Cableworld Petrer-Villena
Cinco piezas clave para fortalecer el 
equipo de Superliga 1

Siguen cerrándose las renovaciones en 
el seno del Cableworld Petrer-Villena 
de cara a la ilusionante participación 
del equipo dirigido por Tino Callado en 
la Superliga 1. 
Esta semana les ha tocado el turno a 
los receptores, Tomi Hernández y Al-
fredo Pla, a los centrales, Sergio Mar-
tínez y Álvaro Marí, y al líbero Ximo 
Grau, sin duda, cinco elementos in-
dispensables para el organigrama del 
equipo y que seguirán dando muchas 
alegrías al voley petrerense.
Con el argentino Tomi se seguirá con-
tando con un poder ofensivo temible 
lo que, sumado a su predisposición y 
compromiso con el equipo, refuerza 
más todavía el proyecto. En el caso de 
Alfredo Pla, es un joven de la casa con 
una gran capacidad de salto y con un 
enorme potencial que debe desarrollar 
en la competición más exigente
En cuanto a Sergio y Álvaro, son piezas 
clave a la hora de cerrar la red ante los 

ataques rivales, ganas en juventud, 
consistencia y seguridad.
Por último, Ximo Grau es otra promesa 
que se sube al barco. Comenzó a jugar 

en una de las mejores canteras de Es-
paña, la del CV Elche, y ya desde la ca-
tegoría cadete pasó a formar parte del 
club de Petrer ejerciendo de líbero.  

Francesc Jiménez volverá 
a dirigir al Petrelense 
femenino
“Tiki” será su ayudante en el banquillo

Francesc Jiménez será, de nuevo, el primer entrenador del 
equipo amateur femenino de la Unión Deportiva Petrelen-
se Club de Fútbol, después de cerrar su etapa al frente del 
conjunto masculino. Cabe recordar que hace dos campa-
ñas ya estuvo ocupando este puesto y se quedó a las puer-
tas de subir de categoría. 
La nueva dirección deportiva, de la mano de Javier García, 
elevó la propuesta al técnico y éste aceptó tomar las rien-
das de una formación en la que estará acompañado, como 
segundo entrenador, por Andrés Martínez “Tiki”. El tándem 
tiene claro que el gran objetivo de la campaña será inten-
tar el ascenso y para ello trabajan en la elaboración de una 
plantilla competitiva.
En este sentido, Francesc comentó “he hablado con varias 
jugadoras y mis sensaciones son buenas para que las pie-
zas clave de la pasada temporada continúen siendo parte 
del club rojiblanco”.

FÚTBOL FEMENINO
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El calor hizo mella en sus aspiraciones en carrera

El ciclista petrerense, Andrés Ripoll López (Highlevel Gs-
port Team) está viviendo un verano frenético en cuanto a 
la participación en diferentes vueltas amateurs de carác-
ter nacional. Aunque son muchos los meses sin descanso 
que lleva en sus piernas, Andrés completó una aceptable 
actuación en las Vueltas de Ávila y Zamora, en las que se 
dejó ver en algunas etapas. “El calor me ha afectado ne-
gativamente, pero lo he dado todo y estoy aprendiendo 
mucho corriendo al lado de los mejores”, indica Ripoll, an-
tes de tomarse un pequeño descanso activo de unas tres 
semanas en las que intentará coger un buen estado de 
forma.

CICLISMO

Andrés Ripoll corrió las 
Vueltas a Ávila y Zamora

NATACIÓN

Alejandro Muñoz y Ruth Egea 
firman un excelente nacional en 
Sabadell
Ambos mejoraron sus marcas 
en el relevo mixto

Ruth Egea Gadea y Alejandro 
Muñoz Rico hicieron los debe-
res en el campeonato de España 
infantil de natación celebrado en 
Sabadell en el que participaron el 
pasado fin de semana formando 
parte del relevo mixto 4x100 esti-
los del KZM CN Petrer. El equipo 
logró mejorar su mejor registro 
en cuatro segundos y las sensa-
ciones a nivel general fueron muy 
buenas ya que superaron con cre-
ces las expectativas previas. 
Alejandro nadó la penúltima pos-
ta, en el estilo mariposa, y mejoró 
su marca personal para estable-
cerla en 1’01”38, “estoy muy con-
tento con mi actuación. La expe-
riencia me ha servido para coger 
confianza y pensar que la próxima 
temporada las cosas pueden ro-
dar mucho mejor. 
Ruth, por su parte, también valoró positivamente su actuación individual ya 
que logró mejorar su registro persona en un segundo parando el crono en 
1’14”80, no obstante, confiesa haber sentido mucha responsabilidad al ser 
la primera en nadar, “empezó con los 100 espalda y quería hacer muy bien 
para dar ventaja a mis compañeros. Eso quizás me pesó un poco, pero al 
final creo que salió bien”.

PATINAJE

Aitor Bernabéu, 
subcampeón de 
España en Classic
El joven 
p a t i n a -
dor vol-
vió a dar 
su mejor 
nivel en el 
campeo-
nato de 
E s p a ñ a 
Inlinefre-
estyle 

El pati-
nador de 
P e t r e r , 
Aitor Ber-
nabéu, ha 
vuelto a 
d e m o s -
trar el gran estado de forma que está atravesan-
do. En el segundo campeonato de España que se 
ha celebrado este año 2023, concretamente del 
6 al 9 de julio, esta vez en la localidad de Pedrola 
(Zaragoza), se superó a sí mismo y se alzó con el 
subcampeonato (medalla de plata) en la modali-
dad Classic. Además, hay que sumar la cuarta po-
sición que obtuvo en la especialidad de Battle de 
“Inlinefreestyle”.
Cabe recordar que Aitor ya fue medallista de plata 
en el nacional celebrado hace unas semanas en 
Avilés, en la modalidad de Salto, además de ser 
7º en Derrape.

Andrés Ripoll, en primer término, durante la disputa de una carrera
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Cuando me jubilé, tenía claro que parte de mi 
tiempo libre lo quería dedicar a ayudar a las 
personas de mi pueblo

Después de unos años como voluntaria 
en el área de empleo, concretamente, 
en el acompañamiento laboral, Reme 
Payá Payá ha dado un paso más allá 
asumiendo la presidencia de Cruz Roja 
Petrer. Una nueva etapa que la afronta 
con mucha ilusión y con muchas ganas 
de trabajar para ayudar a las personas 
de su pueblo

Reme, enhorabuena
Muchísimas gracias
Antes de asumir la presidencia, ya eras 
voluntaria, ¿qué fue lo que te motivó a 
formar parte del voluntariado de esta 
entidad social?
Cuando me jubilé, tenía claro que par-
te de mi tiempo libre lo quería dedicar 
a ayudar a las personas de mi pueblo, 

como lo había hecho ejerciendo mi pro-
fesión de maestra, pero de una manera 
voluntaria. Me decanté por Cruz Roja 
porque consideré que era la ONG más 
idónea para poder desarrollar esa labor 
de voluntariado.
Además, esta entidad me daba mucha 
credibilidad porque conocía a algunas 
de las personas que le llevaban adelan-
te como es Pablo Carrillos, en el campo 
del voluntariado, y Teresa Poveda en el 
ámbito técnico, así como la buena sen-
sación de agradecimiento que siempre 
han manifestado los vecinos de Petrer 
con Cruz Roja.
¿Cómo fue la bienvenida?
Maravillosa, desde el primer momento 
me sentí como en casa porque Pablo 
es un amigo de toda la vida, Teresa fue 

alumna mía en el colegio La Foia y el res-
to de técnicos y voluntarios son perso-
nas entrañables y muy acogedoras.
¿En qué área has estado desempeñan-
do tu voluntariado?
He estado en el área de empleo, con-
cretamente, en el acompañamiento 
laboral, orientando a las personas que 
tienen más dificultades para acceder al 
mundo laboral, ayudándoles a hacer un 
currículum o a cómo buscar propuestas 
de trabajo.
¿Qué tal ha sido esa experiencia?
La verdad es que ha sido muy bonita y 
muy enriquecedora. Me ha permitido 
acercarme a personas que te aportan 
valores, que hablas de tú a tú con ellas 
y eso te facilita conocer, realmente, sus 
necesidades y comprobar lo desorienta-

20 / DEL 28 DE JULIO AL 7 DE SEPTIEMBRE DE 2023

Reme Payá Payá
Presidenta Cruz Roja Petrer



DIÀLEGS AMB...Entrevista de: AMPARO BLASCO GASCÓ.

dos y desampara-
dos que se encuen-
tran.
En ese sentido, ¿el 
tejido empresarial 
y comercial es im-
portante?
Es muy importan-
te, fundamental. 
A favor de ese teji-
do local, tengo de 
decir que siempre 
que ha estado en 
sus manos la posi-
bilidad de emplear 
a alguna persona, 
usuaria de Cruz 
Roja, lo han hecho 
No hay que olvidar 
que esta ONG pro-
grama cursos de riesgos laborales, ca-
rretilleros o de manipular de alimentos 
que son importantes porque esa forma-
ción facilita poder encontrar un empleo.
Lo cierto es que estamos bastante satis-
fechos con la respuesta de empresas y 
grandes superficies, existe un compro-
miso por parte de ellas.
Después de un par de años como vo-
luntarias, decides ir un poco más allá y 
aceptar la propuesta de ser presidenta, 
¿qué te motivó a dar ese paso?
Pues, Pablo me comentó que él ya había 
cumplido con creces su meta como pre-
sidente de Cruz Roja Petrer y, además, 
ahora tenía una responsabilidad en esta 
misma entidad, pero en Alicante, y que 
había pensado proponerme como presi-
dente pues consideraba que era la per-
sona idónea para asumir ese cargo.
¿Dudaste mucho en aceptar la propues-
ta?
La verdad es que no porque, también, me 
comentó que si daba el paso iba a estar a 
mi lado y que no me preocupase porque 
era un trabajo para disfrutar y no para pa-
decer. Así que no tardé mucho en comu-
nicarle que aceptaba ese nuevo reto.
En esta nueva etapa, ¿quién te va a 
acompañar formando parte de la nueva 
directiva?
Como vice-presidente, Manuel Sanjuán 
Maestre, vice-presidenta segunda, Mª 
Sagrario Bernabé Leal y vice-presidente 
tercero, Pablo Carrillos Huertas. La di-
rectiva se complementa con Mª Reme-
dios Payá Bernabéu como secretaria y 
Pedro José Rodas Núñez, Aitor Guerrero 
López, Héctor Ruiz Chacón, Juan An-
dreu Mollá y José Antonio Bofill Torres 
como vocales.

Además, contamos con los distintos re-
ferentes de áreas que algunos forman 
parte también del Comité Local de Cruz 
Roja Petrer. En concreto, el Referente 
de Socorros y Emergencias es Pedro 
José Rodas Núñez; el del Plan de Salud 
y Cooperación Internacional; Vicente 
Pérez Bañón; el de Áreas de Interven-
ción Social y Empleo, Manuel Sanjuán 
Maestre; el de Voluntariado, Aitor Gue-
rrero López; el de Comunicación, Pablo 
Carrillos Huertas; el de Relaciones Ins-
titucionales, Antonio Navarro Bernabé; 
el de Organización y Gestión, Pedro 
Ruiz Hernández; y el de Captación de 
Fondos, Juan Andreu Mollá.
¿Qué destacarías de este equipo?
Es un equipo en el que se casi la mayo-
ría de sus componentes son nuevos, 
pero al que no le falta experiencia. Ade-
más, es un equipo muy comprometido 
con muchas ganas de trabajar y, técni-
camente, formado y preparado.
¿Te has marcado nuevos objetivos?
Mi idea es seguir sacando adelante y 
consolidando cada uno de los progra-
mas y servicios, que son muchos, que 
desarrolla y presta Cruz Roja Petrer. 
Entre ellos, el de formación, ayuda 
a domicilio, socorro y emergencias, 
acompañamiento a hospital y a farma-
cia y acogida puntual y temporal de 
personas que nos derivan de Servicios 
Sociales.
Pero, también, empezar a prestar otros 
servicios u ofertar nuevos programas 
de calado social.
Pero, ¿puedes adelantar alguno de los 
nuevos?
A mí me gustaría poner en marcha un 
programa relacionado con la soledad 

no deseada por-
que hay muchas 
personas mayores 
que se encuen-
tran muy solas y 
siempre están es-
perando poder ha-
blar con alguien.
Como te decía es 
uno de esos pro-
yectos que me 
encantaría poder 
materializar recu-
rriendo a volunta-
rios jóvenes que, 
lamentablemente, 
no contamos con 
muchos.
El socio y el volun-
tario son impres-

cindibles para esta entidad, ¿necesi-
táis incrementar el número de ambas 
figuras?
Efectivamente, sin la ayuda de ellos 
sería imposible sacar adelante a Cruz 
Roja. Nuestra intención es llevar a cabo 
campaña de captación de voluntarios, 
sobre todo, animar a los jóvenes a 
que dediquen, aunque sea media hora 
o una hora a la semana, en ayudar a 
quien lo necesite y, también, de socios 
porque muchos son mayores, fallecen 
porque es ley de vida y la figura del so-
cio es muy importante para esta ONG.
Hablemos del actual equipo técnico 
de Cruz Roja Petrer, ¿qué destaca-
rías?
Sobre todo, la profesionalidad, a nivel 
administrativo la Asamblea de Cruz 
Roja es un referente tanto en el ámbi-
to provincial como autonómico y na-
cional y a nivel socorro es un equipo 
competente que cuenta con unos téc-
nicos amables y muy humanos.
En materia de infraestructuras, ¿algu-
na demanda?
La primera y prioritaria es dar solución 
al problema del patio con la pendiente 
del suelo ya que cada vez que llueve 
nos vemos obligados a poner sacos en 
la parte inferior de las persianas de los 
garajes para evitar que el agua entre 
o el menos que sea la menos posible.
Por último, el proyecto del edificio de 
Cruz Roja, en la calle José Perseguer, 
¿está completamente paralizado?
Esa es otra de nuestras metas en lo 
que se refiere a infraestructuras. Este 
año queremos que, al menos, quede 
ese proyecto con Cruz Roja Nacional 
cerrado.
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Es cierto que el abandono de perros 
sigue siendo una realidad, pero, afor-
tunadamente, las adopciones man-
tienen una tendencia al alza desde el 
verano del año 2020. Las familias que 
deciden adoptar se decantan por un 
cachorro o un perro de pequeño ta-
maño

El abandono de animales, principal-
mente de perros, se puede conside-
rar una de las lacras sociales de Es-
paña. Aunque es cierto que el índice 
de abandonos ha descendido en los 
últimos años, las cifras todavía son 
demasiado altas. Un claro ejemplo es 
que, según el estudio de abandonos 
de canes de la Fundación Affinity, du-
rante el pasado año 2022, algo más de 

170.000 perros llegaron a un albergue 
o protectora, tras haberse quedado 
desamparados en la calle.
Pero no todos los datos son negativos 
puesto que muchos de esos casos no 
se correspondían a un abandono sino 
a una pérdida por lo que, gracias al mi-
crochip, fueron identificados y devuel-
tos a sus “familias”.
Otra cifra positiva es el incremento 
de adopciones. Según ese mismo es-
tudio, cerca del 50% de la población 
canina abandonada es adoptada por 
nuevas familias mientras que un 16% 
permanece en el albergue y cerca del 
6% viven en casas de acogida, espe-
rando poder ser adoptados.
Aunque se tratan de cifras que res-
ponden a todo el territorio nacional 

se pueden extrapolar tanto al ámbito 
autonómico como provincial y local 
puesto que, en general, coincide con 
la tendencia de bajada de abandonos y 
con la de subida de adopciones.
Centrándonos en el Albergue de Ani-
males y Plantas del Medio Vinalopó, 
una sociedad protectora que depende 
de la Mancomunidad Intermunicipal 
del Valle del Vinalopó, cabe señalar 
que esas tendencias son, a grosso 
modo, muy similares a las del resto de 
municipios de España.
Raúl Mérida, presidente de esta enti-
dad, ha comentado que, entre los años 
2015 y 2019, el número de abandonos 
y el de adopciones no descendía, pero 
tampoco subía, sino que se podría de-
cir que estaba estancado.

DESDE EL VERANO DE 2020, 
LAS ADOPCIONES DE PERROS 

VAN “IN CRESCENDO”
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Sin embargo, todo cambió a partir 
de marzo de 2020, ya que debido al 
confinamiento por la pandemia de la 
COVID-19, los abandonos y las adop-
ciones se paralizaron, hasta tal punto 
que durante esos meses el albergue 
solo recogió, temporalmente, algu-
nos perros debido al ingreso de sus 
dueños en un hospital y otros porque 
el propietario había fallecido.

AUMENTAN LAS ADOPCIONES
Una situación que da un giro de 180º 
cuando se inicia la desescalada hacia 
la “nueva normalidad”, disparándose 
el nivel de adopción mientras que el 
nivel de abandonos de perros, prácti-
camente, permanecía paralizado.
Ese fuerte incremento de las adop-
ciones responde, según Raúl Mérida, 
a que muchas familias y ciudadanos, 
en general, optaron por fijar su lugar 
de residencia en una casa de campo y 
dejar vivir en un piso del casco urbano.
Sobre los motivos de ese incremento 
de adopciones, el presidente del al-
bergue de animales mancomunado, 
considera que no se debió a que el 
perro fuera la excusa para salir a la 
calle ante la posibilidad de un nuevo 
confinamiento.
En esa misma época, desde este al-
bergue también detectaron que, cu-
riosamente, a la hora de adoptar, las 
familias se decantaban por perros de 
tamaño pequeño y por cachorros.

Ese tipo de demanda tan precisa, 
ha generado que, por primera vez 
en la historia de los albergues de 
animales, empiece a producirse un 
fenómeno nunca antes visto. En 
septiembre de ese año 2020, los 
refugios no contaban ni con perros 
pequeños ni con cachorros, llegan-
do incluso a tener lista de espera 
para adoptar canes que cumplieran 
esas características.
Tal y como ha comentado Raúl Mé-
rida a este semanario, cuando al al-
bergue llegaba una camada de ca-
chorros se puede decir que “se los 
quitaban de las manos”. Práctica-
mente, estaban ya comprometidos 
con familias que querían adoptar 
un perro que no fuera de tamaño 
grande.
Una dinámica que se mantiene al 
día de hoy, por lo que es muy extra-
ño que las diferentes sociedades 
protectoras de animales de todo 
el territorio nacional dispongan en 
sus instalaciones perros de tama-
ño pequeño o camadas. Lamenta-
blemente, cuesta mucho más tra-
bajo formalizar una adopción de un 
perro de tamaño grande.

ABANDONO
A diferencia de la adopción, en el 
verano del pasado año 2022, se 
produjo un repunte de los abando-
nos de perros que, desde marzo de 

2020, el abandono estaba estanca-
do, paralizado, pero al ser el nivel 
de adopción tan alto, se compen-
san los porcentajes.
En el caso del albergue mancomu-
nado, el abandono sigue siendo 
una realidad, aunque también es 
cierto que el 50% son perros que 
se han perdido o extraviado que, 
en ocasiones, por dejadez del due-
ño permanecen más tiempo de lo 
deseado en esas instalaciones.
También Raúl Mérida ha subrayado 
que también llegan perros al alber-
gue por causas sociales como des-
ahucios, intervenciones por tener 
al perro en malas condiciones o 
por maltrato.
En cuanto al perfil del perro aban-
donado, es un can cruzado, de 
entre 1 y 2 años, que en su día 
fue adoptado o regalado, pero no 
comprado en algún establecimien-
to especializado.
No hay que olvidar que adoptar un 
perro no es comprarte un jugue-
te por lo que hay que meditarlo 
muy bien antes de dar el paso, así 
como tener muy claro que la adop-
ción conlleva una responsabilidad. 
Debe de existir un compromiso de 
todos los miembros de la familia, 
disponer de espacio y tiempo y te-
ner siempre presente que tener un 
perro en casa supone un gasto adi-
cional.
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FARMACIAS DE GUARDIA

HORARIO DE MISA

TELÉFONOS DE INTERÉS

Aguas Municipalizadas  
96 537 06 23
Asociación Discapacitados Sense 
Barreres 96 631 28 38
Asociación Alcohólicos Rehabilita-
dos
Elda-Petrer 96 538 50 47
Ayuntamiento 96 698 94 00
Biblioteca Enrique Amat 96 695 57 
46
Biblioteca Paco Mollà 96 698 94 15
Bomberos 112 - 96 538 50 80 - 
96 538 22 22
CEAM 966 95 77 50
Centro de Salud II 
- Cita previa 966 95 76 10
- Urgencias 966 95 76 15
Centro de Salud 96 695 72 60
Centro Social 96 537 37 92
CONCEJALÍAS:
ADESP: 966314274
CENTRO SOCIAL (SERVICIOS 
SOCIALES): 965373792
SERVICIOS SOCIALES: 966989411
CULTURA: 966989409
EDUCACIÓN: 965370099
IGUALDAD (SERVICIOS SOCIALES): 
966950423
JUVENTUD Y DEPORTES: 
966950671
JUZGADO DE PAZ: 966950673
MEDIO AMBIENTE: 966311473
OMIC: 965370507
PARTICIPACIÓN CIUDADANA: 
966315350

DOLORES POVEDA AMAT 82 23/07/23

NECROLÓGICAS

DEL 28 DE JULIO AL 3 DE AGOSTO DE 2023

JUAN FRANCISCO CUENCA MARTÍNEZ 

Avenida de Madrid, 39 ..................... día 31

MARES - PETRER

Cánovas del Castillo, 7 .................... día 29

CARLOS COVES LÓPEZ 

Brigadier Algarra, 28........................ día 30

JUAN L. VILLARROYA ALBIÑANA 

Leopoldo Pardines, 16 ....................... día 6

ZENEIDA PERSEGUER TORREGROSA

Avda. de Madrid, 65........................... día 7

HERMANOS PLANELLS VIDAL  

Gabriel Payá, 52 ................................. día 8

CARLOS MILLA BERNABÉ 

Dámaso Navarro, esq. S.U. Musical . día 28

CRISTINA FRANCO GIMÉNEZ

Comparsa Moros Fronterizos ............ día 1

MIRALLES POMARES

Príncipe de Asturias, 12 ..................... día 2

BIBIANA ANTÓN ASENSI 

Reyes Católicos, 13 ........................... día 3

LETICIA TORRES GARCÍA  

Unamuno, 9 ......................................día 4

ANA MARIA LLORET CABALLERÍA 

Camino Viejo Elda,43 ........................ día 5
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PARROQUIA SAN BARTOLOMÉ

Horario de misas

Lunes a  Viernes: 09:00 h.

Sábados:  20:00 h.

Domingo: 10:00 h.

Horario despacho Parroquial

Hasta el 7 de agosto no hará servicio de 

atención al público.

PARROQUIA SANTA CRUZ

De martes a sábado: 19:00h. en 

Parroquia

Domingo: 10:00 y 12:00 h.

Horario despacho Parroquial

Martes, Miércoles y Jueves.

A partir de las 20:00 h.

POLICÍA LOCAL: 965376061
SANIDAD: 966951912
SERVICIOS GENERALES Y FIESTAS: 
966953131
TURISMO: 966989401
URBANISMO: 966989410
Correos 96 537 18 26
Cruz Roja 96 537 08 78
Escuelas Deportivas (Pisc.cub.) 
96 537 78 02
Estación de autobuses 
966 50 73 05
Vectalia Subus Estación de RENFE 
96 538 28 06
FOBESA - Recogida de muebles y 
enseres 
96 695 23 82
Gabinete Psicopedagógico munici-
pal
96 537 00 99
Hospital Comarcal Insalud (Centrali-
ta) 
96 698 90 00 - 96 698 90 01
Iberdrola 901 20 20 20
Juzgado de paz 96 695 06 73
Mercado Central 965 37 69 02
Mercado Municipal “La Frontera” 
96 537 63 65
Parroquia de la Santa Cruz  96 537 
03 94
Parada Taxi (Estación Autobuses) 
622 528 001 
Taxi (24 Horas) 616 41 30 17 - 619 
50 31 52
Parroquia San Bartolomé 96 537 06 
27
Piscina Cubierta 96 537 78 02
Policía Local (Urgencias) 092
Policía Municipal (Retén) 96 537 60 
61
Policía Nacional (Comisaría) 
96 539 13 11
Policía Nacional (Urgencias) 091
Polideportivo Municipal 
662 991 904 420
Protección Civil 96 695 52 25
Protectora Animales 699 77 14 68
Residencia La Molineta 
966 95 61 61
Samu 112
Tanatorio Elda Petrer 96 539 99 52
Teatro Cervantes (fax - taquilla) 
96 537 52 10
Tourist Info  96 698 94 01



Carrer País *Valencià, cantonada Gabriel 
Payá. Tino, Ernesto i “Frasquito” posen al 
costat de l’emblemàtica “exclusiva” que 
feia el recorregut fi ns a Elda i l’estació de 
ferrocarril

Carrer País *Valencià, cantonada Gabriel 
Payá. Tino, Ernesto i “Frasquito” posen al 
Carrer País *Valencià, cantonada Gabriel 
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«El caloret de la Fallera 
Major malparlada»

LA LLENGUA DE LES PETRERINES

VICENT 
BROTONS 
RICO

Algú va fer broma amb el valencià 
d’una antiga Fallera Major de Valèn-
cia/Valencia que amb el temps, i 
entre gintònic i gintònic i sobr€s, 
arribà a ser una mítica alcald€ssa 
de la capital del Regne/Comú(ni-
dad)/Territori/Les tres províncies/
Levante/La Terreta, o com vos rote 
dir-li. L’egrègia senyora va dir en el 
seu discurs etílicament intervingut 
i en valencià “minimalista” això del 
“caloret” —EL CALOR€T—. I és que 
en valencià calor és femenina, a 
diferència que en castellà que pot 
ser tant paraula femenina com mot 
masculí — «Que por mayo era por 
mayo, / cuando hace la calor», diu 
un antic romanç—. La senyora polí-
tica va parlar mal el valencià, per a 
una volta que ho feia. A ella i al seu 
partit no els va importar massa eixa 
mostra d’analfabetisme. Ells i elles 
el valencià el gasten per tirar-se 
rots, contar acudits de mal gust i... 
bitll€ts. 

Però sí, entre el castellà i el valen-
cià hi ha diferències de gènere. Dir 
una paraula valenciana en masculí 
quan toca dir-la en femení, o a l’in-
revés, perquè és igual o semblant a 
la castellana, és un castellanisme 
morfològic de gènere. Exemples 
d’expressions ben dites: “té arrugat 
el front”,   “l’ha caigut una dent”, 
“el senyal de trànsit prohibeix pas-
sar-hi”, “el pendent de la costera 
és perillós”, “el corrent del riu és 
molt fort”, “alguns bacteris són be-
nignes”, “fa una olor molt intensa”, 
“l’han fet una anàlisi de sang”, etc.

Fins i tot hi ha paraules que en fe-
mení signifiquen una cosa i en mas-
culí una altra: “amb la clau òbric la 
porta”, “amb el clau juntes dos pe-
ces de fusta”; “han obert un vall en 
la porta de ma casa”, “la Vall d’Elda 
la travessa el riu Vinalopó”; “el pe-

riòdic publica un editorial contra la 
guerra”, “és una editorial especialit-
zada en poesia”; “el terra de marbre 
és esvarós”, “han tirat la terra del 
pou al bancal”;...

Ai, la caloreta de l’estiu: a l’estiu, 
quan tot el món viu, que diu la dita. 
Repassaré amb vosaltres algunes 
de les nostres formes genuïnes que 
són especialment usuals en estos 
temps d’oratge, això, estiuenc. So-
lem prendre vacances o vacacions, 
tan se val. Mengem meló de l’any, 
de tot l’any, d’olor o, simplement, 
meló, i meló d’aigua o d’Alger, però 
no “sandia”, si de cas síndria. Ens 
banyem al mar o a la mar, en tolls, 
en llacunes o llacs, en rambles, en 
rius, riuets o rierols; en les piscines 
i la gent feliçment rústica en basses 
(quantes basses ha tingut Petrer!).

Mengem gelats com els xàmbits, 
polos, cucurutxos, “cortes” — com 
que “cortes”? el nostre valencià en 
comptes de tall ha usat tradicio-
nalment la forma “corte” per a refe-
rir-se a un tall de gelat— i prenem 
granissats: aiguallimó i “aiguaciva-
da” (el diccionari no l’admet però 
jo la reivindique —“aiguacivà”— en 
paral·lelisme amb la aiguallimó; la 
normativa és aigua de civada). I així 
entre paraules ben dites i dignes 
combatem la calor, perquè si tens 
calor, embolicat en un... mocador. 
Ah, i si tens calor, i em vols creu-
re, deixa la dona pel beure. No em 
digueu masclista, que vos conec, 
també podem dir allò de si tens ca-
lor i em vols creure, deixa l’home 
pel beure. O, millor encara, segons 
les hores, compagina’ls. Se’n diu sa-
viesa estiuenca.

FINS I TOT HI HA 
PARAULES QUE EN 
FEMENÍ SIGNIFIQUEN 
UNA COSA I EN MASCULÍ 
UNA ALTRA

DERRIBANDO MUROS, 
TENDIENDO PUENTES.

14 Asamblea 
de Hoac

Temas a dialogar en la Asamblea:
TEMA 1: ¿Cómo podemos avanzar  en 
construir prácticas de solidaridad y fra-
ternidad con los trabajadores y trabaja-
doras empobrecidas? Qué implica esto 
para nuestra manera de trabajar en las 
organizaciones del mundo obrero, del 
trabajo y de la Iglesia.

TEMA 2: ¿Cómo podemos avanzar en 
colaborar al necesario cambio de men-
talidad en el mundo obrero y del traba-
jo? ¿Qué implica esto para nuestra ma-
nera de comunicar y  difundir?

TEMA 3: ¿Cómo crecer en colaborar a 
que, en la Iglesia, avancemos en dar 
mucha más importancia práctica a la 
realidad del mundo obrero y del  traba-
jo? La necesidad del trabajo digno para 
el bien común: ¿Cómo trabajar para 
que éste empeño y preocupación este 
mucho más presente en nuestra Igle-
sia? ¿Cómo trabajar para promover la 
igualdad efectiva entre mujeres y hom-
bres y el protagonismo de las personas 
laicas en la vida de la Iglesia?

TEMA 4: ¿Cómo podemos avanzar en 
ser una HOAC sencilla, que ofrece di-
versas formas de vinculación a nuestra 
vida para la misión? ¿Qué implica esto 
respecto a lo que ofrecemos y como lo 
ofrecemos?

TEMA 5: ¿Cómo podemos crecer en 
vivir la formación como camino para 
una vida de encarnación, comunión y 
cuidado en el  mundo obrero y del tra-
bajo?¿Cómo vivimos y anunciamos que  
Jesucristo es propuesta de liberación y 
respuesta que el mundo obrero nece-
sita.

   Estos días de la Asamblea nos sir-
ven para reflexionar sobre la encarna-
ción en el mundo obrero y poder llevar 
la Iglesia al mundo obrero y el mundo 
obrero a la Iglesia, y para tomar con-
ciencia que Jesucristo es propuesta de 
liberación.

        HOAC PETRER
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¡¡¡SOS!!!
   Son las 00’10 horas de la noche del 
14 al 15 de Abril de 1912, cuando el 
trasatlántico Titanic comienza a lan-
zar señales pidiendo ayuda. Treinta 
minutos antes había colisionado con 
un iceberg. En el hundimiento pere-
cieron unas 1.500 personas.
   Señal es algo que distingue, sean 
marcas, signos, códigos, sonidos… 
Hay señales que avisan de algo, como 
las del Titanic, el Morse, radar, los sis-
temas reguladores del tráfico o de-
tección metereológica, el clásico ter-
mómetro de toda la vida… Infinidad 
de señales para todo. Citemos algu-
nas curiosas: La señal Wow!. El cien-
tífico de un observatorio americano 
detectó en 1977 una señal del espa-
cio inusualmente fuerte. Rapídamen-
te emocionado escribió de inmediato 
en un papel la exclamación “Wow!” 
(¡ostras! ¡madre mía!). Lamentáble-
mente esa señal ya no se ha vuelto a 
producir. Situémonos en el Proyecto 
SETI, iniciales de texto inglés que sig-
nifica “Búsqueda de Inteligencia Ex-
traterrestre”, donde grandes antenas 
de radiotelescopios rastrean conti-
nuamente el cielo en busca y envío 
de señales a probables destinos de 
la galaxia. Desplacémonos ahora a 
Arecibo, en Puerto Rico, donde en 
1974 los astrofísicos de su radiote-
lescopio enviaron señales en forma 
de mensaje codificado en una serie 
de números binarios resumiendo las 
características de la Tierra, a un cú-
mulo estelar al que llegará dentro de 
25.000 años.
      En otro lugar me refería a la abun-
dante y acertada ubicación de ban-
cos para sentarse, situados  por toda 
la población. Pues bien, otro tanto 
sucede con las señales de tráfico. 
Ignoro si se trata de protocolos a 
cumplir pero es de agradecer la total 
señalización allí donde hace su papel 
de aviso. Es de justicia agradecer a 
los servicios municipales que se ocu-
pan de estas cuestiones su encomia-
ble labor, que contribuye a hacer más 
agradable y segura la convivencia 
ciudadana. Están en todos los deta-
lles. Gracias.
   No obstante, la vida que no consiste 
solo en bienestar, aunque también, 
reclama  interactuar en armonía con 
uno mismo y con los demás  practi-

cando la fraternidad con sanas acti-
tudes de educación, respeto y solida-
ridad. En esto se perciben señales de 
alerta y preocupación, porque ya no 
se trata de cosas sino de personas. El 
turco Solimán Salom en su poema “A 
contraluz” se pregunta y nos pregun-
ta: “¿Quién me hace señales? ¿Será 
un espejismo?”. Detengámonos en 
algunas señales  de este tipo que dan 
que pensar. Una de ellas, el Covid19 
ha puesto patas arriba algunas segu-
ridades que parecían normales, des-
tapando el estado de precariedad de 
la condición humana. Lo hemos visto 
en la pandemia y lo refleja muy bien 
Josep Mª Esquirol cuando afirma que 
“cada uno de nosotros es una sutu-
ra que pide atención por parte de los 
demás”. Luigino Bruni, en su libro El 
precio de la gratuidad,  aboga por 
una cultura de la gratuidad, que no  
es altruismo, filantropía o asistencia-
lismo sino cuestión de reciprocidad y 
aceptar  que no podemos ser felices 
en solitario porque nos necesitamos 
unos a otros.   Atentos también a las 
señales de la modernidad. que no es 
oro todo lo que reluce. Lo advierte 
Ferdinand Toennies: “La moderniza-
ción actúa sobre la sociedad como 
un ácido, erosionando la comunidad 
humana”. Peter Berger  llama la aten-
ción  hacia  una señal de este tiempo  
que parece estuviera dirigida princi-

EL RINCÓN DE Juan Pérez Amat

palmente a las instituciones, agentes 
sociales y políticos: “Ver la sociedad 
con los ojos de aquellos que viven al 
margen (personas marginadas so-
cialmente, añado yo) puede ayudar-
nos a comprender más claramente 
la manera en que funciona el mundo”  
Y, por lo tanto,  a actuar consecuen-
temente, añado, de nuevo. 
   La Tierra, como es evidente, tam-
bién  va dando sus señales. “La Car-
ta de la Tierra, 2000” lo recoge así: 
“Estamos en un momento crítico de 
la historia de la Tierra, en el cual la 
humanidad debe elegir su futuro. A 
medida que el mundo se vuelve cada 
vez más interdependiente y frágil 
depara grandes riesgos y grandes 
promesas. En medio de la magnífica 
diversidad de culturas y formas de 
vida, somos una sola familia huma-
na con un destino común. Debemos 
unirnos para crear una sociedad glo-
bal sostenible fundada en el respe-
to hacia la naturaleza, los derechos 
humanos universales, la justicia y la 
paz…”  
   A pesar de todas estas y otras mu-
chas señales algunas no muy satis-
factorias, que lógicamente nos pre-
ocupan, soy optimista y me sitúo 
con Rachel Carson con “Aquellos que 
contemplan la belleza de la Tierra y 
encuentran reservas de fuerza que 
perdurarán mientras dure la vida”. 
Conclusión: estamos rodeados de 
señales por todas las calles y plazas 
de Petrer,  y del mundo.

ANTONIO 
ESPINOSA 
MARTÍNEZ
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